
6/11 水環境公民參與會議 

上午 金樽漁港 

⚫ 環境保護聯盟 負責人 李偉俊(兼任公民監督聯盟 召集人) 

1. 非常認同水環境計畫對於兩港轉型所提出的港區環境改善。 

2. 未來衝浪空間的建置，是否能加強或擴充服務設施(如：廁所及淋浴設備) 

3. 同意綠色基盤及防風林等生態的改善；另對於遊艇港建置的部分，由於受到

原有環境的條件限制，故不建議，但中央亦不補助此項，故無異議。 

4. 生態檢核部分希望讓各個專業的專家或生態環境相關 NGO組織參與，針對

不同案件的生態專業可以對位，並再不同階段皆能和在地生態團體保持溝

通，達到公私協作的加乘效果。 

5. 未來關於三井集團投資案如有任何公聽會或公民參與部分，希望可以持續和

環盟保持聯繫。 

6. 關於金樽漁港空間建置的需求，希望水環境計畫案不要僅因為有觀眾席的需

求便刻意去加設大型的人工設施或是人工鐵皮屋頂，除了必要的裁判平台、

媒體區、活動介紹等空間，觀眾活動範圍較為自由，只要確實做好安全警示

及現場宣導即可達到效果。 

⚫ 水利科 科長 

1. 水利署現在要求生態檢核的部分，是配合工程施作及規劃階段皆須辦理。 

2. 資訊皆有於網路平台上公開，但經歷次會議審查後有一些變動，會再更

新。 

3. 荒野保護協會野溪小組召集人已於昨日另與農業處副座共同討論，也將意

見納入會議記錄中。 

4. 目前金樽漁港已設有裁判平台，採退縮方式，以不干擾原有海岸線為原則。 

⚫ 八河局 

1. 未來三井集團投資案及水環境計畫案未來希望能協調兩案的介面，整合資源

達到加乘效果。 

2. 先前環盟負責人劉炯錫教授亦建議未來規劃階段之公民參與可邀請衝浪協

會。 

⚫ 東管處 

1. 東管處對於水環境案無意見 

2. 在未來如於金樽漁港有任何觀光推廣活動，會全力配合縣府。 

⚫ 交觀處 

1. 金樽漁港現況已有建置廁所及淋浴設施，但仍無法負荷現況活動舉辦的需求，

故希望未來水環境案可再加強或擴充服務設施機能。 

2. 因衝浪活動受限於場所的腹地不足，故觀眾席部分仍有需求。 

  



下午 大武漁港 

⚫ 尚武社區發展協會 理事長 

1. 目前以港區環境改善為主，但清淤問題是由農業處漁業科那邊負責。 

2. 因漁港內多為小船及竹筏為主，建議未來港口開口可以縮小，減小淤沙堆積

的問題。 

⚫ 尚武社區發展協會 總幹事 

1. 期望未來客庄路改善部分能夠有機會再提案，才能有效幫助整個地區的發

展。 

⚫ 八河局 

針對大武之心-南迴驛計畫及水環境大武漁港環境改善計畫提案，希望能夠整合

此兩個計畫的介面的串聯和資源的整合，未來建議有跨局處的平台來共同討

論。 


